

mundial que tantas vidas cuesta, de esos artefactos creados por el hombre pero parece que contra él, el FMI, el BM y la OMC, que tan ineficaces se han mostrado en el cumplimiento de sus funciones.

Por último, desde el mundo del cine nos ilustraron entorno al imaginario del Sur, sin el que el Mundo no sería Mundo, al menos no tan rico. Imaginario que crea mitos y leyendas, prejuicios y sueños, ante los que la mejor opción para comprenderlos es el acercamiento.



Por otro lado las Jornadas promovieron el intercambio y generación de ideas, incluyendo mesas de debate. En “La Incidencia de la Cooperación al Desarrollo en la Defensa y Promoción de los DD.HH.” y “La Diversidad Cultural y su Influencia en el Desarrollo Humano” se pusieron de manifiesto la necesidad de un desarrollo mínimo para la salvaguarda de los derechos de los pueblos y el deber de proteger el patrimonio cultural, étnico o lingüístico de todos ellos.

Finalmente el trabajo de ponencias y debates se completó con talleres de lo más variado y concurrido, en los que se pudo constatar de primera mano el trabajo y la lucha de las mujeres palestinas, el esfuerzo sobre los derechos cívicos, sindicales y de la mujer en Guatemala, la compleja situación colombiana en cuanto a la soberanía alimentaria frente a los intereses de las grandes corporaciones que explotan sus recursos, el drama de los niños víctimas de la guerra en Sierra Leona, la formación profesional de jóvenes y mujeres sin recursos en India o el poder de la educación y la formación contra la pobreza en Perú, Bolivia y Guatemala.

En una tarea tan apasionante como es la de la Cooperación al Desarrollo, oír a quienes desde lejos nos acercan las inquietudes, necesidades y orgullos de sus pueblos, el marco ha sido de lo más apropiado, la

casa del saber que es nuestra Universidad, el CEU de Talavera y su espléndido salón de actos que durante 3 días y en sesiones de mañana y tarde prestaba la solemnidad y relevancia de un encuentro con un objetivo tan digno, dar voz a quienes la necesitan.

De igual manera la organización a la altura de las circunstancias, cumpliendo con el apretado horario, entregó documentación para seguir trabajando las próximas semanas, coordinó los desplazamiento de ponentes y la gran cantidad de asistentes, y el intercambio de ideas entre todos, en un salón con traducción simultánea, estimulando el debate tras las ponencias y en los corrillos entre acto y acto.

Algún ponente fue sustituido en el último momento, problemas derivados de visados y fronteras, y la cafetería se encontraba cerrada por ser fin de semana, pero los sustitutos estuvieron a la altura de las circunstancias y la máquina de café no paró de trabajar. Hasta tuvimos la oportunidad de realizar una visita guiada nocturna por los vericuetos de la ciudad antigua y asistir a una proyección de cine y a un concierto, imágenes y sonidos para nuestras emociones.

En fin, ponentes venidos de todo el Mundo, responsables de organizaciones relevantes, gran número de asistentes desde toda Castilla-La Mancha y un gran número de ONGD representadas, y un intercambio de ideas, análisis y proyectos, en un marco apropiado para estimular a los asistentes en su trabajo, de divulgar la necesidad de seguir haciéndolo con recursos y con personas, que seamos cada vez más los que aportemos las gotas que hacen océanos.



En el cartel anunciador aparecía un mapamundi que dibujaba América del Sur, África y Asia y en las jornadas hemos podido oír a sus gentes. El año que viene podremos hacer balance de los avances conseguidos.